

dans ce célèbre pèlerinage un souvenir ineffaçable. Après avoir vénéré la *Santa Casa*, les Français aiment à visiter la maison des *Sorî*, où le Saint reçut une généreuse hospitalité, et à prier dans la petite chambre souterraine où il passait les nuits.

L'admirable Pauvre volontaire de Jésus-Christ eut aussi une dévotion spéciale pour les antiques sanctuaires suisses d'*Einsiedeln* et de *Mariastein*.

Il laissait partout une insigne réputation de sainteté. Il consolait les affligés, éclairait les pécheurs, ranimait le zèle des bons par ses pieuses paroles et par ses héroïques exemples.

Sept ans avant sa mort, Benoît-Joseph fit de Rome, le lieu principal et le terme de ses pérégrinations.

Il ne quitta plus la Ville éternelle que pour se rendre, tous les ans, à *Notre-Dame de Lorette* et aux sanctuaires voisins. On le vit souvent à l'amphithéâtre de Flavien, *le Colisée*, où tant de milliers de martyrs signèrent leur foi de leur sang ; au tombeau des saints Apôtres, dans la basilique vaticane ; à *l'Ara cœli*, où il aimait à vénérer le *Sacro Bambino* et à faire le chemin de la croix ; à la *Scala Santa*, où il gravissait avec amour l'escalier du prétoire ; à *Sainte-Praxède*, où il vénérât la colonne de la flagellation ; à *Sainte-Marie-Majeure*, auprès de la crèche du Sauveur ; à la *Mineure* ; à *Saint-Ignace*, devant l'autel de saint Louis de Gonzague ; et surtout dans les églises où avait lieu l'adoration solennelle des Quarante-Heures. Il y passait de longues heures avec une modestie telle qu'il attirait les regards de tous.

Sa vie dans la cité des Papes fut celle d'un habitant des cieus bien plutôt que celle d'un homme non encore arrivé au terme de la vie : le plus ordinairement sans abri, toujours couvert d'un vêtement en lambeaux, ne prenant pour aliment que des restes qu'on lui offrait ou des rebuts qu'il ramassait dans la rue ou sur un fumier, et pour boisson de l'eau et quelquefois du vinaigre. Souvent il passait la nuit entière en prières au *Colisée*, où il se plaisait à parcourir les stations du chemin de la croix.

(A suivre.)

A travers le monde des nouvelles

Québec.—Les Quarante Heures auront lieu à la Basilique, le 2 ; à *Berthier*, le 4 ; au *Sacré-Cœur de Jésus*, le 6 ; à *Saint-Victor*, le 8.

France.—M. l'abbé *Icard*, supérieur général de la Congrégation de *Saint-Sulpice*, est décédé la semaine dernière, à *Paris*.